
Les archives du Pr Vahakn Dadrian
Le  Centre  de  Recherche  du  Musée  Ararat-Eskijian  (AEMRC)  et  le  Génocide
Arménien (Le programme de recherche) (AGRP) au sein de l'Institut arménien
Promise de l'UCLA est fier  d'annoncer le lancement du projet d'archives Vahakn
N. Dadrian.

Le professeur Vahakn N. Dadrian (1926-2019) était un éminent spécialiste de la
littérature arméniennedu Génocide et déterminant dans l’établissement du champ
plus large des études sur le génocide.

Il donné des conférences et publié de nombreuses publications dans le domaine,
conduisant  à  une  plus  grande  reconnaissance  internationale  du  génocide
arménien. Sa collection unique de documents d'archives et de livres est de valeur
extraordinaire pour ceux qui recherchent les origines du génocide arménien, le
 génocide lui-même et ses conséquences.

Tout  au  long  de  sa  longue  carrière,  le  professeur  Dadrian  a  accumulé  une
richesse de documents sur le Le génocide arménien à travers les différentes
archives du monde, américaines, britanniques, Parmi eux, l’allemand, l’arménien
,le  français  et  l’ottoman.  Ses  archives  contiennent  également  de  nombreux
manuscrits et journaux inédits en diverses langues.

Avant sa mort, il transféré ces matériaux à l’AEMRC. Le génocide arménien de
Vahakn  Dadrian  La  collection  de  livres  est  maintenant  hébergée  dans  la
bibliothèque  commémorative  Edward  L.  Doheny  Jr.  située  à  l'Université  de
Californie  du  Sud.  Après  un  processus  progressif  d'efforts  herculéens  et  de
nombreux voyages  à  travers  le  pays  transportant  les  archives  du professeur
Dadrian,  l’AEMRC  a  initié  un  projet  en  2009  pour  numériser  ses  notes
personnelles et ses archives de documents historiques et les rendre disponible
pour  les  générations  futures  de  chercheurs  intéressés  à  approfondir  leurs
connaissances des études sur le génocide arménien et des études générales sur le
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génocide.  Au  total,  28  000  pages  sur  un  total  de  110  000  pages  ont  été
numérisées et indexées par 2018.

Il a fallu deux ans d’efforts pour préserver de manière appropriée l’ensemble de
la collection d’archives dans des dossiers et des boîtes spéciaux. Ces archives
complètes ont été mises à la disposition des universitaires et chercheurs sur
rendez-vous en personne seulement à l’AEMRC.

Grâce à une subvention importante destinataire en 2023, nous reprendrons la
poursuite de la numérisation et de l’indexation des les 80 000 pages restantes.
Nous  sommes  également  dans  un  processus  important  visant  à  faciliter
l'accessibilité des documents numérisés. collection, notamment pour la rendre
consultable par mots-clés pour les chercheurs.

Le Dr.  Anna Aleksanyan,  étudiante de troisième cycle à l'Université  Clark,  a
participé à ces efforts. Le Dr Aleksanyan est également actuellement boursier de
l'AGRP. Le projet d'archives Vahakn N. Dadrian est mené sous la direction du
professeur Taner Akçam, le premier directeur de l'AGRP. Ce projet devrait être
achevé d’ici décembre 2025. Une fois terminée, l’intégralité de la collection sera
disponible en ligne.

L'AGRP  organisera  un  webinaire  ce  printemps  pour  offrir  un  aperçu
supplémentaire du projet. Détails à suivre sur le site de l’AGRP. Le Musée Ararat-
Eskijian  a  été  fondé en juin  1985 par  un survivant  du génocide,  M.  Luther
Eskijian, et comprend une collection unique d'objets arméniens ainsi que des
livres et des documents sur le génocide arménien. Le musée est également un lieu
culturel et centre éducatif où les universitaires, les artistes, les écrivains et les
dirigeants communautaires peuvent présenter sujets actuels et historiques liés au
peuple arménien, ainsi que le génocide éducation.

Le Programme de recherche sur le génocide arménien (AGRP) a été créé au sein
du Promise Institut arménien de l'UCLA début 2022. Dirigé par Taner Akçam,
Ph.D., le L'AGRP s'engage dans des activités de recherche et d'érudition liées à
l'étude de la Génocide arménien dans l'Empire ottoman au début du XXe siècle.

 

 



The  Ararat-Eskijian  Museum  Research  Center  (AEMRC)  and  the  Armenian
Genocide
Research Program (AGRP) within The Promise Armenian Institute at UCLA are
proud
to announce the launch of the Vahakn N. Dadrian Archive Project.
Professor  Vahakn  N.  Dadrian  (1926–2019)  was  a  preeminent  scholar  of  the
Armenian
Genocide and instrumental in establishing the larger field of genocide studies. He
lectured  and  published  widely  in  the  field,  leading  to  greater  international
recognition
of the Armenian Genocide. His unique collection of archival materials and books
is of
extraordinary value to those researching the origins of the Armenian Genocide,
the
Genocide itself and its aftermath.

Throughout his long career, Professor Dadrian accumulated a wealth of material
on the
Armenian Genocide throughout the different archives in the world, American,
British,
German,  French  Armenian  and  Ottoman  among  them.  His  archive  has  also
numerous
unpublished manuscripts  and newspapers  from various languages.  Before his
death, he
transferred  these  materials  to  the  AEMRC.  The  Vahakn  Dadrian  Armenian
Genocide
Book Collection is now housed in The Edward L. Doheny Jr. Memorial Library
located
at the University of Southern California.
After a gradual process of herculean efforts and numerous trips across the nation
transporting Professor Dadrian’s archives, the AEMRC initiated a project in 2009
to
digitize his personal notes and archives of historical documents and make them
available  for  future  generations  of  researchers  interested  in  furthering  their
knowledge
of Armenian Genocide Studies and general genocide studies.
A total of 28,000 pages out of a total of 110,000 pages were digitized and indexed



by
2018. It took two years of efforts to appropriately preserve the entire archive
collection
into special folders and boxes. This full archive has been available to scholars and
researchers by in-person appointment only at the AEMRC. Due to a large grant
recipient  in  2023,  we  will  be  resuming  the  continuation  of  digitization  and
indexing of
the remaining 80,000 pages.
We  are  also  in  the  important  process  of  facilitating  the  accessibility  of  the
digitized
collection, particularly to make it searchable through keywords for researchers.
Dr.

Anna  Aleksanyan,  a  post-graduate  student  from  Clark  University,  has  been
involved in
these efforts. Dr. Aleksanyan is also currently on fellowship with the AGRP.
The Vahakn N. Dadrian Archive Project is led under the direction of Professor
Taner
Akçam, the inaugural Director of the AGRP. This project is anticipated to be
completed
by  December  2025.  Upon  completion,  the  entire  collection  will  be  available
online.
The AGRP will  host a webinar this spring to offer additional insight into the
project.
Details to follow on the AGRP’s website.

The Ararat-Eskijian Museum was founded in June 1985 by Genocide survivor, Mr.
Luther Eskijian, and includes a unique collection of Armenian artifacts as well as
books
and materials about the Armenian Genocide. The museum is also a cultural and
educational center where scholars, artists, writers, and community leaders can
present
current  and  historical  subjects  related  to  the  Armenian  people,  as  well  as
Genocide
education.
The Armenian Genocide Research Program (AGRP) was established within The
Promise Armenian Institute at UCLA in early 2022. Led by Taner Akçam, Ph.D.,



the
AGRP engages in research and scholarly activities pertaining to the study of the
Armenian Genocide in the Ottoman Empire during the early 20th century.
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Vahakn Dadrian

Vahakn Dadrian en 2013.

Biographie

Naissance
26 mai 1926

Istanbul

Décès
2 août 2019  (à 93 ans)

Geneseo (comté de Livingston, New York)

Nationalité américaine
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Formation

Université de Chicago
Université de Zurich
Université de Vienne

Université libre de Berlin

Activités Historien, professeur d'université, sociologue

Autres informations

A travaillé pour
Université libre de Berlin

Université d'État de New York à Geneseo (en)

Distinction Médaille Khorenatsi (en)

Signature
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Vahakn N. Dadrian (né le 26 mai 1926 à Constantinople et mort le 2 août 2019)
est  un  historien  arménien  de  Turquie  naturalisé  américain,  directeur  de
r e c h e r c h e  s u r  l e  g é n o c i d e  d e s  A r m é n i e n s  a u  Z o r y a n
Institute  (Massachusetts,  États-Unis),  ayant  travaillé  et  publié  de  nombreux
ouvrages de référence sur ce génocide.

Biographie[modifier | modifier le code]
Vahakn  Dadrian  a  d'abord  étudié  les  mathématiques  à  l'université  libre  de
Berlin1, puis a changé totalement d'orientation. Il étudia l'histoire à l'université
de Vienne, et plus tard le droit international à l'université de Zurich. Il termina
ses études avec une thèse de doctorat en sociologie à l'université de Chicago2.

Maîtrisant  l'allemand,  l'anglais,  le  français,  le  turc  contemporain,  le  turc
osmanli et l'arménien, il a pu faire lui-même des recherches dans les archives de
différents  pays  et  plus  généralement  travailler  sur  des  documents  écrits  en
diverses langues.

Traduits en de nombreuses langues, les travaux de Vahakn Dadrian suscitent des
réactions fort diverses, allant de la pleine adhésion (Yves Ternon) aux plus vives
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critiques (Guenter Lewy) : on retrouve là l'opposition entre tenants et opposants à
la qualification de génocide pour le massacre et la destruction des Arméniens
ottomans. Il reçut par ailleurs les honneurs de plusieurs institutions politiques ou
académiques : le parlement britannique l'invita en 1985 à prononcer un discours
devant  la  Chambre  des  communes  (House  of  Commons)  à  l'occasion  de  la
commémoration du génocide arménien.

Vahakn Dadrian est détenteur d'un doctorat honoris causa remis par l'Académie
nationale  des  sciences  de  la  république  d'Arménie  pour  ses  travaux  sur  le
génocide arménien. En 1998, il reçoit en Arménie la médaille Khorenatsi (la plus
haute distinction culturelle du pays) des mains du chef d'État. Il est également
membre de l'Académie depuis cette date2.

La Harry Frank Guggenheim Foundation fait de lui le directeur d'un large projet
de recherches sur  les  génocides,  qui  aboutit  à  la  publication d'un important
nombre d'articles dans des journaux scientifiques traitant de la Shoah et des
génocides.

Il meurt le 2 août 2019 aux États-Unis à l'âge de 93 ans3.
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